

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Teléfono 4.482. APARTADO 937. Precios: Cuarta plana, 30 cént. más; Tercera plana, 20 cént. más; Segunda plana, 15 cént. más; Primera plana, 10 cént. más. Suscripción mensual, 1,50. Suscripción trimestral, 4,50. Suscripción semestral, 8,50. Suscripción anual, 16,50. Suscripción al extranjero, 20 cént. más. Precios de venta al por mayor, 10 cént. más. Precios de venta al por menor, 5 cént. más. Precios de venta al por mayor, 10 cént. más. Precios de venta al por menor, 5 cént. más.

La Internacional sindicalista.

Comienzan los trabajos. — El Estatuto Internacional del trabajo.

Berna, 8. — Se han celebrado las dos primeras sesiones de la Conferencia Internacional de Sindicatos, cuyas reuniones se verifican en la Casa del Pueblo y en un salón inmediato al en que se están desarrollando las deliberaciones de la Conferencia Socialista.

Durante ocho días han venido celebrándose reuniones preparatorias entre los delegados nacionales que se encontraban aquí.

En representación de España asiste el camarada Largo Caballero.

El primer asunto puesto a discusión ha sido el relativo al Estatuto Internacional de legislación del trabajo, que ha llenado toda la primera sesión.

En la segunda sesión de la Conferencia Sindicalista Internacional, Jouhaux, secretario de la Confederación General del Trabajo, declaró que no pertenece exclusivamente a los diplomáticos de París y de Versalles la resolución de las cuestiones de organización del trabajo, y que los representantes de este debe intervenir oficialmente en dicha solución.

Serán objeto de deliberación, entre otras, las responsabilidades por la guerra y la reconstitución y residencia de la Secretaría Internacional Sindicalista.

Entre los presentes está el compañero Lubs, delegado de Alsacia Lorena, y Cudegeert, secretario de la Central Sindicalista de Holanda, que durante diez y ocho meses ha desempeñado interinamente las funciones de la Internacional Sindicalista, en sustitución de Carlos Legien, alemán, que las desempeñó hasta entonces.

Se espera la llegada de Legien, a quien se le pedirá estrechas cuentas por su actuación durante la guerra como secretario internacional.

La Conferencia socialista.

La cuestión de Alsacia-Lorena.

Berna, 8. — Durante la Conferencia socialista, el minoritario alemán Kautsky dijo que cree que debe procederse a un plebiscito en Alsacia Lorena.

No realizarlo sería proporcionar a los impergermanistas el argumento de no haber arrojado el peligro de una consulta popular.

Mistral, delegado francés, se declaró sorprendido de la moción de los mayoritarios, que antes rechazaban el plebiscito.

Los socialistas fueron siempre partidarios de que se verificase, y no cambiaron de opinión porque la victoria favoreciese a su país.

Mistral leyó una resolución negando a los vencedores todo derecho a realizar anexiones, ni siquiera por razones estratégicas.

Afirmó el derecho de los pueblos a poder disponer de su suerte.

El delegado checo, Nemeš, respondió que los checos tienen el deber de fundar su nacionalidad, cosa que resultaría imposible adoptando la resolución de Mistral.

Un grupo de socialistas austriacos, cuya intransigencia fue absoluta mientras vieron segura la victoria.

El holandés Troelstra pidió que se verificase un plebiscito en Alsacia Lorena.

El danés Dierberg declaró que la Multiple había establecido que se verificaría el plebiscito en los países de lengua danesa.

Renaudel afirmó que la cuestión de Alsacia Lorena es una cuestión de Derecho, y que sus poblaciones expresaron manifiestamente su deseo de unirse a Francia en 1793 y 1871.

«El derecho de estas dos provincias —siguió diciendo Renaudel— a pertenecer a Francia figurará en el Tratado de paz que reemplazará al de Francfort.»

El orador aplicó a los mayoritarios que renuncian a un imposible plebiscito y renuncian al derecho violado en 1871.—C.

Información directa del compañero Besteiro

Berna, 8. — La resolución acerca de las responsabilidades ha sido aplazada para otro Congreso.

En su discurso sobre la Liga de las Naciones, Mac Donald, representante de Inglaterra, pidió el desarme general y la declaración de los mayoritarios alemanes acerca de este punto.

La Liga debe tener una base en los Parlamentos, no en los Gobiernos; debe ser el espejo de los pueblos, no el instrumento de la diplomacia.

No queremos —dijo el socialista británico— una nueva Santa Alianza.

Se combata a Rusia, no por su terrorismo, sino por su democracia.

La Liga de naciones debe ser un tribunal.

La Liga burguesa puede llegar a ser un peligro para la libertad, si pone en manos de los ministros la declaración de guerra.

Marcelo Cachin, socialista francés, afirmó que mientras domine el capitalismo será posible la guerra.

Dijo que ahora se han desencadenado todos los voraces apetitos del capitalismo victorioso, y que hay que desconfiar de la Liga que se prepara en París.

Declaró que en la Liga deben estar re-

Argente visita a Cambó.

Ayer por la mañana el ministro de Abastecimientos visitó al jefe de la minoría regionalista.

La conferencia duró más de una hora, haciéndose a este propósito muchos comentarios en los Centros políticos.

Los regionalistas, a Barcelona.

En el expreso de ayer salieron para Barcelona los diputados regionalistas.

Se proponen celebrar una reunión en la Mancomunidad, donde se dice que se tomarán acuerdos de gran importancia sobre el pleito de la autonomía.

Marcelino Domingo.

El diputado republicano decía ayer que todos los representantes parlamentarios se reunirán hoy en Barcelona para tomar decisiones importantes, en vista de la gravedad de los momentos presentes y de la actitud adoptada por los jefes de las minorías monárquicas.

LOS ESTUDIANTES SOCIALISTAS

PRÓXIMO CONGRESO INTERNACIONAL

BARCELONA, 8. — En las próximas vacaciones de Semana Santa, los estudiantes socialistas de esta capital, de acuerdo con sus compañeros de Madrid, Zaragoza, Valencia, Valladolid y otras poblaciones, pensaban celebrar el primer Congreso español de estudiantes socialistas; pero, debido a comunicaciones recibidas de grupos análogos de París, Ginebra y Bruselas, dicho Congreso será internacional, y representará suma importancia, porque, según las noticias recibidas, concurrirán a él delegaciones de las principales Universidades europeas, y porque, además, no se ha celebrado otro análogo desde el año 1900.

El Congreso se verificará en Madrid o en Barcelona.

El próximo domingo se reunirá la Escuela Socialista en pleno, en su domicilio social, con el fin de nombrar Ponencias que se dediquen a estudiar los temas que los estudiantes socialistas de esta capital se proponen presentar.

LOS MITINES DE HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

Los obreros de la construcción

En el teatro de la Casa del Pueblo verificóse esta mañana un mitin, organizado por las Sociedades obreras del ramo de la construcción, con objeto de protestar otra vez contra la pasividad demostrada por las autoridades de Madrid y por los Gobiernos ante la crisis de trabajo existente.

El local estaba lleno de concurrentes.

Presidió el compañero Mariano Prieto, que explicó brevemente el objeto del acto y concedió la palabra en primer lugar a José Gómez, de la Sociedad de pintores.

Hizo notar este orador cómo los obreros se hallan en un círculo vicioso: la organización no es robusta porque hay una gran crisis de trabajo, y esta crisis no se remedia precisamente porque la organización es débil.

Aconsejó la unión más estrecha entre todos los trabajadores de la construcción para disponer de una fuerza capaz de lograr de los Gobiernos la apertura de obras que remedien esta crisis.

Después dió cuenta del estado en que se hallan las gestiones realizadas por la Comisión que desde hace tiempo viene ocupándose de la cuestión.

La Unión General de Trabajadores ha presentado al Gobierno unas conclusiones relacionadas con las condiciones de trabajo, que pueden considerarse como un ultimátum a la burguesía. Los obreros del ramo de la construcción deben estar preparados para defenderlas.

Ocupó después la tribuna el compañero Pablo Sánchez, por los obreros en hierro.

Empezó criticando la indiferencia con que todas las autoridades han mirado la cuestión de la crisis de trabajo; no saben sino hacer promesas que después no se cumplen. Sólo en Fomento se facilita trabajo; pero en condiciones vergonzosas de salario, que ni siquiera da para comer.

Los obreros de los Circuitos católicos son los únicos que pueden aceptar esas condiciones, como lo hacen, y no ciertamente para cumplir su obligación, trabajando, sino para no trabajar y poner en evidencia a los obreros de la Casa del Pueblo, que no pueden admitir semejantes jornales.

Los Gobiernos poseen una sola receta para todos los males de que se queja la clase trabajadora: la guardia civil, que fusila en las calles a las masas que protestan, que invade violentamente las Casas del Pueblo, que atropella el derecho de los obreros a asociarse y reunirse.

Actos como el organizado por el de la construcción han de celebrarse muchos; cuando se vea ya por todos que el mal no tiene remedio, será llegado el momento de apelar a otros métodos que hagan comprender a los Gobiernos y a la clase burguesa que los obreros no toleran ser burlados. Por su parte, los metalúrgicos de Madrid sabrán cumplir sus deberes.

Vidal Espinosa, de canteros, habló a continuación, protestando con gran energía contra las cínicas acusaciones que el ministro de Fomento dirigió a los obreros de la Casa del Pueblo, diciendo que eran unos vagos, que no trabajaban y que comerciaban con las papeletas de trabajo. Lo que no se ha dicho es que el hijo del ministro es quien reparte esas papeletas y aconseja que se vaya a los Circuitos católicos a solicitarlas, lanzando infundios contra la Casa del Pueblo.

Los obreros que se han especializado en sus oficios no pueden aceptar papeletas de esas que sólo dan trabajo de peón y un miserable jornal de 2,50 pesetas.

A los obreros se les niega trabajo con el pretexto de que no hay dinero en el Presupuesto; en cambio, a los institutos armados se les mejoró los sueldos porque amenazaron con la fuerza. Tengamos nosotros presentes las palabras de Orosa cuando afirmó que las hoes pueden servir para algo más que para segar la mies.

Si el Gobierno no resuelve este problema inmediatamente, en cuestión de pocas semanas debe llegarse a la huelga general. Y al Gobierno no le convendrá tener en Madrid más de 20.000 hombres en huelga.

Luis Fernández, de la Sociedad de albañiles, siguió a Espinosa en el uso de la palabra.

Hizo historia de la campaña que vienen sosteniendo los obreros de la construcción y detalló las gestiones realizadas cerca de los Gobiernos, señalando los edificios oficiales que deben ser restaurados o construídos. Pero para esto no hay dinero. Los gobernantes sólo piensan en aumentar los tercios de la guardia civil.

Se ha creado un ministerio de Abastecimientos y los artículos de consumo siguen carísimos.

Las papeletas de trabajo del ministerio de Fomento han sido siempre aceptadas con protestas porque los obreros de la Casa del Pueblo no las consideraban como una solución. Y bastó que un senador dijese que el marqués de Cortina estaba entregado a la Casa del Pueblo para que este señor se asustara y dejara de dadas, pasando a manos de los católicos el reparto de ellas.

La política en España no es el arte de gobernar al pueblo; sino el arte de robar al pueblo.

Si el Ayuntamiento estuviera lleno de concejales socialistas, como debe y podría estar, otra cosa sería. La clase obrera no debe limitar su acción a la organización de resistencia y a los mitines de protesta;

tiene necesidad de intervenir en la política, porque los políticos, servidores de los explotadores del pueblo, no se ocupan de este, sino de los intereses del capitalismo

En las Sociedades de resistencia los obreros no dan los cargos de las Direcciones a los patronos; ¿por qué han de elegir a los burgueses para que los representen en los Ayuntamientos y en las Cortes?

Terminó el orador excitando a todos a preparar una acción definitiva que ponga fin a la indiferencia de los gobernantes.

Santiago Pérez, por la Sociedad de embalsadores, habló a continuación, diciendo que si mañana se producen sucesos en Madrid y se derrama sangre obrera, la culpa no será de los obreros, sino de los Gobiernos, que durante años han desatendido las justas y tranquilas demandas de ellos.

El Gobierno de Romanones anuncia reformas sociales; todo son promesas; en cambio, aumenta las contribuciones, y esto son realidades. Pero estos aumentos no los pagan los industriales y comerciantes, sino los consumidores, cuya inmensa mayoría son trabajadores.

En la Conferencia de la paz se trata, entre otras cuestiones, de reglamentar el trabajo en todo el mundo; se limitará la jornada de trabajo y se marcará un mínimo de salarios. Esto habrá de ser impuesto en España. Aquí nos pillará esa aplicación en condiciones de inferioridad por culpa de la burguesía, que no ha sido capaz de desarrollar la industria como en los demás países.

¿Por qué el Gobierno liberal de Romanones no hace tributar a la riqueza? ¿Por qué no descubre la riqueza oculta? ¿Por qué no se atreve a obligar al capital a que salga a la luz y produzca trabajo? No lo hace porque, como todos los Gobiernos, sólo sirve al capitalismo. Para la clase trabajadora sólo hay guardia civil y metralla.

Terminó el orador diciendo que no quisiera que los trabajadores tuvieran que apelar a actos de violencia; pero si se ha de derramar sangre no se regate, porque la sangre generosa hace triunfar las grandes causas.

Elves Moyano, por la Casa del Pueblo, ocupó después la tribuna.

Empezó comentando las palabras del marqués de Cortina y afirmando que no son los obreros los vagos, sino el ministro de Fomento y sus compañeros.

El orador declaró sentirse cada día más pesimista, y repitiendo las frases de Rosa Luxemburgo, cree que la oveja y el lobo no pueden vivir juntos. La clase trabajadora debe dejar de conformarse con protestas platónicas y recurrir a algo más vigoroso. La Revolución rusa enseña el camino; hay que aceptar su doctrina de que el que no trabaja no debe de comer. Somos bolcheviques todos los que trabajamos y sufrimos explotación.

El enemigo es el capitalismo. Los obreros deben derribarle y apoderarse del Poder.

Al aparecer Daniel Anguiano en la tribuna fué acogido con una gran ovación.

Refiriéndose al objeto del mitin, comenzó diciendo que el hecho de que haya quien pide trabajo y que no lo tenga revela una organización social deficiente. Los que podrían dar trabajo y no lo dan atentan contra la vida de los obreros, y éstos se hallan, por tanto, en el derecho de responder de la misma manera.

Los intereses capitalistas son los que se oponen a que Madrid sea reconstruído como se debería reconstruir. Hay que transformar esos intereses, como se han transformado por los socialistas de otros países europeos.

Las peticiones de este mitin no pueden ser más modestas.

Los diputados socialistas, representantes de los obreros, defenderán en el Parlamento esas peticiones. Pero no hay que perder de vista otra aspiración mayor, como es la conquista del Poder, puesto que los momentos actuales son de movilización de las grandes masas proletarias.

Rechazó las informaciones tendenciosas de la prensa contra los bolcheviques rusos, y expuso varias disposiciones admirables adoptadas por el Gobierno de los Soviets. A los soldados utilizaron en beneficio del pueblo las armas que el capitalismo puso en sus manos. Aquí debemos tener un empeño especial en dar conciencia a los proletarios que disponen de elementos de fuerza para que no sirvan a la causa de sus explotadores, sino la de sus padres y hermanos. Conseguido esto, la hora de la revolución habrá llegado.

Ha de venir un día en que las masas obreras, intelectuales y manuales de todo el mundo se harán dueñas del Poder y organizarán la vida de otra manera.

La concurrencia aplaudió con entusiasmo a todos los oradores.

El presidente dió por terminado el acto, aconsejando que se acuda al mitin que esta misma noche se celebra en la Casa del Pueblo.

Los repartidores de pan

Para conmemorar el IV aniversario de constitución y el III de la implantación del descanso-relevo ha celebrado la Sociedad de repartidores de pan un mitin en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Tras breves palabras del presidente, alentando a los repartidores para que sigan trabajando como hasta aquí, a fin de

Según habíamos anunciado, esta tarde, a las cuatro y media, se ha verificado en el Cementerio civil el acto organizado por la entidad «Fraternidad Cívica», consistente en destubar una lápida, colocada sobre el lugar donde provisionalmente reposan los restos del inolvidable doctor Jaime Vera.

Sin alharacas ni ostentaciones vulgares, se han reunido en el Cementerio civil bastantes correligionarios y una nutrida representación de los partidos republicanos, que han testimoniado con su presencia el recuerdo imperecedero que se conserva en el corazón de todos los hombres democráticos para el bueno y sabio de Jaime Vera.

Realizado el hecho de descubrir la lápida, pronunciaron después sentidos y elocuentes discursos la señora presidenta de «Fraternidad Cívica», Otilia Solera, como secretaria de dicha entidad; Núñez de Arenas, por la Escuela Nueva; D. Manuel García González, por los federales; Andrés Ovejero, por la Agrupación Socialista; Daniel Anguiano, por el Comité del Partido, y D. Vicente Vera, en nombre de la familia, que emocionadamente dió las gracias a todos por el inefable cariño con que recuerdan a su querido hermano.

Creemos huelga, agregó que todos los concurrentes al acto se hallaban profundamente emocionados, como personas que se daban cuenta de la inmensa pérdida que con la muerte de Jaime Vera ha tenido el Socialismo.

Este departamento ministerial ha publicado una real orden oficial declarando, con carácter general, que no se exija a los próximos administrados la incorporación a filas si no les corresponde por el número obtenido en el sorteo.

La importación de trigo.

Decía ayer el ministro de Abastecimientos que, a causa de la huelga general en la República Argentina, el envío de trigo de aquel país se retrasará bastante.

El precio del pan.

En el ministerio de Abastecimientos han celebrado una reunión los representantes del Sindicato de Panadería de Madrid.

El Sr. Argente pidió al presidente del Sindicato puntualizase el alcance del manifiesto publicado en la prensa.

Se autorizó a esa organización burguesa para que adquiriera trigos directamente, y se hizo constar por el ministro que al hacerles este beneficio venían obligados a fabricar tanta harina como pudieran.

Acordaron rebajar el precio del pan dos céntimos en kilo, y hacer pronto otra rebaja mayor.

Una real orden.

El Sr. Argente ha dirigido una real orden al Ayuntamiento de Madrid para que trate en sesión extraordinaria si necesita la industria harinera un margen de tres céntimos, rebaja pedida por el ministerio de Abastecimientos.

Parécenos que el Sr. Argente está dispuesto a no permitir la intransigencia de los harineros para la rebaja del pan, y piensa, si fuera preciso, proceder a la incautación de las fábricas de harina y molinación.

Los armadores argentinos declaran el locaut

«Habrá huelga general»

NUÉVA YORK, 8. — Porque los obreros marítimos declararon el boicot a las Casas armadoras que no accedieron a las reclamaciones que les fueron presentadas, todos los armadores han celebrado una reunión, en la que acordaron un locaut general, a consecuencia del cual han sido paralizados todos los trabajos marítimos.

Ante esta provocadora actitud de los armadores se va a reunir la Federación del Trabajo Americana, y es posible que se plantee la huelga general.

Desde hace veintidós días no se descarga en Buenos Aires ningún barco.—C.

Por la destitución de un alcalde

PODA DE SIRO, 9. — Ante los atropellos del alcalde, los concejales que constituirnos las minorías socialista y reformista nos hemos visto obligados a retirarnos del Ayuntamiento durante la sesión de ayer, como protesta contra la conducta de esta autoridad, que, no obstante haber sido denunciada por su gestión en dicho cargo, continúa presidiendo las sesiones, para cooperar con su presencia a los concejales e impedir que se discuta y esclarezca la responsabilidad en que haya incurrido al frente del Ayuntamiento.

Las Agrupaciones Socialistas del Consejo han acordado celebrar el día 16 un mitin y manifestación para reclamar que sea destituido el alcalde.—Vicente Antuña, Rufino Menéndez.

Escuela Nueva

Las tarifas de tranvías.

Mañana, lunes, a las siete en punto de la tarde, en la Escuela Nueva, Los Madrazos, 4, nuestro compañero Mariano García Cortés dará una conferencia con el tema «Las tarifas de tranvías y el desarrollo de la población». La entrada será pública.

DE PORTUGAL

Contra los manejos políticos de la frontera española.

LISBOA, 9. — Los periódicos *A Capital* y *A Opinion* dedican sus artículos de fondo a comentar las declaraciones de Romanones, de Barcia y de Prieto en el Congreso, elogiando la actitud del jefe del Gobierno, que esperan será consecuente en sus afirmaciones de que no permitirá manejos políticos en la frontera.

En la Cámara de diputados, Marcelino Pires, jefe de la mayoría, pidió al Gobierno que envíe a España una Comisión de periodistas y literatos republicanos para desmentir los infundios que los monárquicos ponen en circulación.—C.

